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Cette campagne d’automne favorable à des semis de qualité sera, je l’espère, de 

bon augure pour la future récolte. 
 

La dernière campagne s’est close au 30 juin 2017 et nous avons aujourd’hui les 

résultats de cette récolte catastrophique tant en qualité qu’en quantité. 

Le plan d’économies mis en place a été respecté et d’ores et déjà, je peux vous 

dire que notre compte d’exploitation sera meilleur qu’on aurait pu le craindre. 

La rémunération de vos apports reste correcte vu le contexte de l’année. 

Malgré cela, nos recettes se retrouvent au plus bas, et on ne peut se satisfaire 

de cette situation où tout le monde a fait des efforts considérables pour passer 

ce cap difficile. SEVEPI a assoupli son règlement de moisson et les adhérents ont 

mis tout en œuvre pour résister. 
 

L’espoir était bien sûr la récolte 2017, pour améliorer nos trésoreries.  

La bonne surprise c’est la qualité et pour beaucoup des volumes satisfaisants. 

La mauvaise surprise, ce sont des cours extrêmement décevants sur le début 

de campagne. J’espère que le reste de l’année s’améliorera un peu. 
 

Quoi qu’il en soit, les effets du plan d’économies se prolongeront et la 

coopérative se doit de maîtriser ses charges si elle veut rester compétitive et 

attrayante pour ses adhérents. 
 

Beaucoup d’agitation entoure nos activités et il n’est pas un jour sans une 

attaque contre notre profession. 
 

Nous devons collectivement nous défendre et ne pas laisser dire. 
 

Les produits phytosanitaires sont en première ligne et tout est mis en œuvre 

pour nous faire passer pour des empoisonneurs. 

Aujourd’hui, on veut séparer le conseil de la vente en phytosanitaires. Si cela 

devient réglementaire, nous le ferons, bien que je doute de l’efficacité de cette 

mesure. Je pense que nous sommes dans le dogme pur et dur. 
 

Nous devons avant tout défendre nos techniciens pour leur professionnalisme 

et leur dévouement à notre égard. Je n’accepterai jamais qu’ils puissent être 

soupçonnés de conseils inflationnistes. 
 

Comme vous le voyez, il reste de nombreux combats à mener pour vous servir 

dans de bonnes conditions. 

 

Bonne fin d’automne et rendez-vous à l’assemblée générale le 12 décembre. 

 

Le Président Laurent LEVESQUE 
 
 
 

 

Contact SEVÉPI 02.32.77.37.31 

hue@sevepi.fr 
 

Octobre 2017 

Brèves 
 

La collecte à fin septembre s’établit à  

366 000 tonnes soit une progression de près 

de 41 % par rapport à l’an dernier. La 

récolte de maïs en cours ne devrait pas 

modifier cette évolution. Par contre les prix 

restent toujours en dessous des coûts de 

production pour bon nombre de céréales. 

Vous trouverez au verso de ce bulletin un 

point complet  par espèce. 
 

Nous avons récolté 20 tonnes de sarrasin. 

Cette première année, « pour se faire la 

main », a montré les points sensibles de 

cette culture. La récolte est difficile et génère 

des taux d’impuretés (supérieurs à 30 %) et 

d’humidité (environ 30 %) très élevés qui 

nécessitent une bonne maîtrise du nettoyage 

et du séchage. Un point complet sur cette 

culture sera fait lors de l’AG. 
 

Les analyses de vos stockages en ferme sont 

terminées. Près de 500 lots ont été analysés 

(PS, H2O, Protéines et Hagberg) chez 188 

adhérents. L’objectif de ce service est de vous 

permettre de valoriser au mieux votre 

récolte. 
 

La nouvelle politique commerciale est 

maintenant sur les rails. Plus de 75 % des 

sociétaires ont signé un contrat « sérénité » 

avec la coopérative et 25 % un contrat 

« autonome ». Nous remercions les adhérents 

pour leur engagement dans cette nouvelle 

démarche.  

 

Le silo de Guitry réceptionnera 4 500 tonnes 

de céréales bio cette année, dont plus de 

500 tonnes en prestation pour des confrères. 

La capacité nominale étant de 5 000 tonnes, 

il sera dès sa première campagne largement 

rempli. 

A VOS AGENDAS 

L’assemblée générale de SEVÉPI 

aura lieu  

le mardi 12 décembre 2017 

à La Chapelle Réanville. 



                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

GROS PLAN 
Tendances du 
marché 
 

Suscipit, vicis praesent erat  

feugait epulae, validus indoles 

duis enim consequat genitus at. 

Sed, conventio, aliquip  

accumsan adipiscing augue 

blandit minim abbas oppeto 

commov.  

 

Enim neo velit adsum odio, 

multo, in commoveo quibus 

premo tamen erat huic. Occuro 

uxor dolore, ut at praemitto opto 

si sudo, opes feugiat iriure 

validus. Sino lenis vulputate, 

valetudo ille abbas cogo saluto 

quod, esse illum, letatio lorem 

conventio. Letalis nibh iustum 

transverbero bene, erat vulpu 

tate enim esse si sudo erat.  

 

 

LOGICIELS 
Choix du mois 
 

Volutpat mos at  

neque  

nulla lobortis  

dignissim  

conventio, torqueo, acsi roto 

modo. Feugait in obruo quae 

ingenium tristique elit vel natu 

meus. Molior torqueo capio velit 

loquor aptent ut erat feugiat 

pneum commodo. 

Enim neo velit adsum odio, 

multo, in commoveo quibus 

premo tamen erat huic. Occuro 

uxor dolore, ut at praemitto opto 

si sudo, opes feugiat. 

Aptent nulla aliquip camur ut  

consequat aptent nisl in voco  

consequat. Adipsdiscing magna 

jumentum velit iriure obruo. damnum 

pneum. Aptent nulla aliquip camur ut 

consequat lorem aptent nisl magna 

jumentum velitan en iriure. Loquor, 

vulputate meus indoles iaceo, ne 

secundum, dolus demoveo 

interddfico proprius. In consequat os 

quadfse nudflla magna.  Aptent nulla 

aliquip camur utan sdl as consequat 

aptent nisl in vocoloc consequat ispo 

facto delore ergo maska forgeuit 

masca pala ergo sacrum lamap  

allacum dergo ipso aliquip mia sermi  

proprius. In consequat os quae nulla magna. Delenit 

abdo esse quia, te huic. Ratis neque ymo, venio illum 

 pala damnum. Aptent nulla aliquip camur ut  

  consequat aptent. Adipiscing magna jumentum 

   velit iriure obruo vel.Volutpat mos at neque nulla 

  lobortis dignissim conventio, torqueo, acsi roto 

  modo. Feugait in obruo quae ingenium tristique 

  elit vel natu meus. Molior torqueo capio velit loquor 

 aptent ut erat feugiat pneum commodo vel obruo 

mara duis enim consequat genitus. Enim neo velit 

adsum odio, multo lorem ipso mata irlosa. 

LA MER NOIRE INCONTOURNABLE  

SUR LE DEBUT DE CAMPAGNE 
 

Blé : Ultra compétitive et en progrès constant sur la logistique, 

personne ne semble pouvoir rivaliser avec la Russie pour le moment. 

Affiché sur l’Egypte encore 6 à 7$/t plus cher, le blé français attend 

patiemment son tour… La fenêtre de tir pourrait s’ouvrir cet hiver, 

avec le ralentissement de la machine russe, si l’€uro se tient tranquille. 

Il faudra, à cette période, batailler avec l’origine argentine, déjà 

agressive sur nos marchés historiques comme l’Algérie. De belles 

opportunités pourraient tout de même voir le jour avec notamment 

l’ouverture de la campagne d’importation marocaine prévue au 1er 

décembre.  
 

Orges : C’est le produit le plus dynamique de ce début de campagne. 

La demande saoudienne et chinoise continue de soutenir les primes 

portuaires qui retrouvent les niveaux de 2014. Cela devrait durer au 

moins jusqu’à l’arrivée de l’origine australienne cet hiver. En brasseries, 

la tension semble pour le moment retombée avec une présence discrète 

des acheteurs. 
 

Maïs : La récolte bat son plein dans l’hémisphère nord avec des 

rendements globalement satisfaisants notamment en France. Seule 

l’Ukraine affiche une déception côté production mais elle devrait tout 

de même concurrencer l’origine française en Europe avec la baisse 

récente des taxes à l’importation décidée par Bruxelles.  
 

Colza : Les perspectives de trituration en Europe se ternissent avec 

l’arrivée des biodiesels argentins. Selon Saipol, le surplus devrait libérer 

un million de tonnes de graines sur le marché français, qui devront 

logiquement trouver d’autres débouchés. Heureusement, la demande 

mondiale en oléagineux reste très dynamique avec notamment la Chine 

dont l’appétit en soja ne faiblit pas.  
 

Protéagineux : Peu de perspectives sur les pois, les opportunités 

à l’export et le nombre d’opérateurs s’étant extrêmement réduits. En 

féveroles, toujours de l’intérêt sur les fourragères.    
 

Nicolas PONS le 26.10.17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

POINT SUR LES INVESTISSEMENTS 
 

 

Nouveau silo à HOUDAN : Bien que nous ayons le permis de construire depuis le 

25/9/17, nous ne pouvons pas démarrer les travaux avant l’acquisition définitive du 

terrain.  Dès que le notaire aura le retour de la SAFER, SEVÉPI disposera de 4,28 

HA avec une sortie sur la D 933. Cette surface permettra, si besoin, une extension 

future du stockage de céréales qui respectera les périmètres réglementaires.  

Les lots principaux, Béton, VRD, silo et manutention sont négociés et les entreprises 

retenues sont prêtes à intervenir. Malheureusement le silo ne sera pas disponible pour 

la moisson 2018, nous le regrettons malgré tous les efforts apportés pour ouvrir le 

chantier début Octobre. 

 
 

Magasin appro et bureaux à BREVAL : Le permis de construire a été déposé le 1/9/17 

et nous répondons aux compléments d’informations demandés par les instructeurs. Le 

site étant classé, nous avons fait un porté à connaissance à la DRIEE qui a accepté 

de modifier notre arrêté préfectoral, préalable indispensable au projet. Nous devons 

négocier la possibilité de rejeter les eaux de voirie dans le réseau public car nous 

devons prévoir un bassin de confinement et nous manquons de place pour infiltrer 

sur site. Nous sommes prêts à démolir dès obtention du permis de construire. 

 
 

Réparations à LA VILLENEUVE : les experts se sont mis d’accord sur la solution de 

réparation et la répartition des risques. Dès signature du protocole, les travaux 

débuteront et le silo sera totalement disponible pour la moisson 2018. SEVÉPI sera 

indemnisée pour les pertes d’exploitation des récoltes 2016 et 2017. 

COMPTE-RENDU DU CONSEIL 

D’ADMINISTRATION 
 

Lors de la réunion du 19 septembre 2017, le conseil a : 
 

- Constaté la hausse de 41 % de la collecte et de 21 % du CA appro, 

- Etudié les positions de ventes, 

- Revu les investissements en cours (voir ci-dessus), 

- Fait le point sur les adhérents débiteurs, et les demandes d’avances, 

- Echangé sur l’organisation de la commercialisation des céréales, 

- Statué sur les souscriptions, transferts et remboursements de capital social. 

Jean Baptiste HUE 
 

 

 

Les femmes et les hommes de Sevépi  
 

Arrivées : MOREL Didier : Chauffeur sur le secteur de Magny, 

 LEGAY Benoît : Contrat de professionnalisation OAD, 

GODIN Pascale : Magasinière au silo de Tilly. 
  

Congé individuel de formation : LECUYER Romain, métallier-serrurier 

 
Monique COLMAR 

 

Nous avons la tristesse de vous annoncer le décès de notre 

collaborateur Eric JAUCH, chef de silo émérite au silo d’Hargeville. 

Les administrateurs, les adhérents et l’ensemble des salariés de la 

coopérative présentent à sa famille et à ses proches leurs plus sincères 

condoléances. 
 

 

 

 


